

ODG SAUTERNES-BARSAC

« Notre principal problème, c'est qu'on ne produit pas assez »

Dans la foulée d'une deuxième édition réussie d'Arômes et paysages, marche gourmande à travers le Sauternais, l'appellation prestigieuse qui ne connaît pas la crise explore de nouveaux axes de développement

Vincent Trouche
v.trouche@sudouest.fr

L'ODG (Organisme de défense et de gestion) Sauternes-Barsac a trouvé sa formule estivale. Plus de 800 personnes ont parcouru le Sauternais, samedi 14 juin, sautant d'un château à l'autre pour une balade gastronomique et œnologique, lors de la deuxième édition d'Arômes et paysages. « C'est un rendez-vous qu'on organise quand la vigne est belle », se réjouit Jean-Jacques Dubourdieu, coprésident de l'ODG. « On veut faire venir les gens dans le vignoble parce qu'on n'oublie jamais un endroit qu'on a visité, alors qu'on oublie un vin qu'on a aimé. »

Après avoir tâtonné, l'ODG semble avoir ainsi trouvé le pendant, à la belle saison, de ses incontournables portes ouvertes de novembre. Un second temps tourné vers la gastronomie, dont le village de Sauternes est en train de devenir un pôle, et les paysages. Le rendez-vous est d'ailleurs déjà pris pour une troisième édition, le 13 juin 2026, avec pour ambition d'atteindre la barre des 1 000 participants.

«Nouveau visage»

Dans le sillage de cet événement réussi, après cinq années de présidence, le binôme que Jean-Jacques Dubourdieu forme avec David Bolzan revendique un virage positif pris par les deux appellations, 140 vigneron et 1,900 hectares rassemblés sous leur bannière. « On a donné un nouveau visage à l'appellation, au



La deuxième édition d'Arômes et Saveurs a fait le plein. V.C.

sens propre comme au figuré », dit David Bolzan.

En passant de 16 à 21 vigneron dans le conseil d'administration pour une meilleure représentativité des deux appellations et des situations, entre crus classés ou non, petits ou grands vigneron. En innovant aussi, avec la création de la certification Sauternes Cask qui authentifie que des barriques ont bien accueilli du Sauternes selon certaines conditions. Une spécificité recherchée par des alcooliers qui profitent du goût laissé dans les barriques pour en imprégner leurs rhums, gins et autres whiskeys. « On a protégé le nom et ça a fait augmenter les prix de 30 à 40 % », assure David Bolzan.

Un exemple de la bonne santé revendiquée par l'ODG. « On voit qu'il y a la crise à Bordeaux, mais on ne la sent pas. Ça fait longtemps que l'on est en mutation avec des situations plus accessibles. Alors que tout le monde produit trop, notre principal problème est qu'on ne produit pas assez. » Quand les cahiers de charges permettent aux vigneron de pousser à 3 000 bouteilles par hectare, la



Marie Volle, directrice de l'ODG Sauternes-Barsac, et David Bolzan, coprésident.

moyenne n'est qu'à 1500, « à cause de la nature » et de la recherche d'excellence.

Pour l'apéritif

L'ODG développe en même temps une image du sauternes moins élitiste. Elle s'appuie sur les réseaux sociaux avec « une communication qui plaît bien » et de nouvelles façons de boire ces vins, à l'apéritif notamment. « Ce qui fera la différence, c'est que les gens comprennent que Sauternes a

changé », croit le coprésident, qui veut démocratiser l'image de vins « tout l'année ».

Autre enjeu fort pour l'appellation qui entretient un lien très particulier avec son territoire jusque dans la fabrication de son vin, « continuer de nous adapter au défi climatique ». Un bilan qui résonne aussi comme une feuille de route pour la nouvelle directrice, Marie Volle. « Ne pas tout révolutionner, mais avancer encore plus vite », demande David Bolzan.

Qui est la nouvelle directrice de l'Organisme de défense et de gestion Sauternes-Barsac ?

À 24 ans, Marie Volle reprend les rênes des deux appellations. Issue d'une famille de vigneron ardéchois, elle est titulaire d'un master en droit de la vigne et du vin

Elle a pris son poste mardi 10 juin. « Je n'ai pas encore passé plus d'une heure derrière mon bureau », confiait mardi 17 juin Marie Volle. À 24 ans, elle est la nouvelle directrice de l'Organisme de défense et de

gestion (ODG) des vins de Sauternes et Barsac, où elle prend la suite de Pierre-Baptiste Fontaine. Diplômée d'un master en droit de la vigne et du vin, elle arrive avec une casquette de juriste fiscaliste et une

expérience dans un cabinet d'expertise comptable.

Quelle est votre ambition à la tête de l'ODG ?

Continuer à la faire prospérer. C'est une appellation qui est magnifique, qui rayonne. J'ai envie de faire vivre ça. Il faut continuer à la défendre, à la valoriser.

Votre formation de juriste sera un atout pour y parvenir ?

L'ODG a vraiment vocation à défendre et à protéger l'appellation. Sur l'utilisation du terme par exemple. C'est une partie qui est très réglementaire et l'objectif est d'en libérer un peu les vigneron.

Quel rapport entretenez-vous avec le monde du vin ?

Je suis issue d'une famille de vigneron, du Sud Ardèche. C'est un milieu qu'on a toujours à découvrir, surtout ici où il y a plein de spécificités. Je suis très contente car je vais retrouver plus de proximité avec les vigneron.



Le Piéton

cherche la fraîcheur ! Quelles sont les options ? Rester chez soi avec le ventilateur, se faire une toile, visiter un chai ou un château... Et du lèche-vitrine climatisé en fin de journée ? Les commerçants de la rue Maubec à Langon organisent leur Fête de la musique avec La bande sons aujourd'hui. Les concerts devraient durer jusqu'à 1 heure du matin, à 21 heures la température sera à 26 degrés.

Notez-le

La Fête de la musique

Langon. Les festivités pour la Fête de la musique, organisées en association avec la commune du Tourne, se dérouleront ce soir aux chantiers Tramasset au Tourne. Trois espaces seront mis en place : une petite scène, ouverte sur inscriptions à tous les musiciens en herbe dès 18 heures, une grande scène qui accueille dès 20 heures une session de trois concerts : Left Corner, mélange de rocksteady, reggae et de ska, Dr Frankenstein, un blues rock énergique et Run Over Cats Paradise, un cocktail explosif de psychobilly et de rock'n'roll. Enfin, un DJ set sera animé par DJ Suze, pour finir la soirée avec panache et fun.

Récital d'orgue

Langon. L'organiste Margot Dubois-Lafaye propose un concert demain à 17 heures en l'église de Langon. Elle interprétera des œuvres de Bach, Mendelssohn, Alain et Duruflé. Après avoir débuté par le piano et la flûte traversière, la musicienne a découvert l'orgue en 2011. En 2016, elle est finaliste du concours international Boellman-Gigout. Depuis, elle se produit aussi bien en France qu'à l'étranger. Elle est actuellement professeur d'orgue au conservatoire de Rungis. Participation libre.

Le terroir joue un rôle très particulier pour les vins de Sauternes et Barsac. Sa défense fait-elle partie de votre feuille de route ?

Le rôle de l'ODG est en partie de protéger ce territoire, que je dois encore découvrir. On fait partie des acteurs qui ont besoin du Ciron pour se développer. Des choses qui sont mises en place pour protéger cette rivière et on commence à y être associés. L'objectif est de travailler ensemble. Les appellations ont besoin de ce microcosme pour vivre.

Recueilli par V. T.